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Herzlich willkommen
zum Tag der Ein- und Ausblicke
im Bundestag 
am 4. September 2016

Tag der Ein- und Ausblicke



Am Tag der Ein- und Ausblicke können Sie den 
Bundestag besichtigen.
Sie können Politiker treffen und Fragen stellen.
Sie können Räume besichtigen, die an allen anderen 
Tagen geschlossen sind.

Diese 3 Häuser sind offen:

Herzlich willkommen
zum Tag der Ein- und Ausblicke im Bundestag
am 4. September 2016

Am Tag der Ein- und Ausblicke können Sie:
• etwas über die Arbeit vom Deutschen Bundestag 

lernen,
•  Die Häuser vom Deutschen Bundestag besichtigen,
• Infos bekommen über die Verwaltung  

vom Deutschen Bundestag.

Reichstags-
gebäude mit 
Plenarsaal,

Paul-Löbe-Haus, Marie- 
Elisabeth- 
Lüders-Haus.

Tag der Ein- und Ausblicke

Der Tag der Ein- und Ausblicke 
ist barrierefrei.

Wir freuen uns sehr über Ihren 
Besuch!
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Öffnungszeiten
Beginn: 9 Uhr
Ende: 19 Uhr

Sie müssen bis 18 Uhr ankommen.
Nach 18 Uhr kein Einlass.

Sicherheitskontrolle 
Es gibt eine Sicherheitskontrolle am 
Eingang.
Das bedeutet:
Ihre Tasche kommt für kurze Zeit in 
ein Gerät.
Das Gerät prüft Ihre Tasche mit 
Röntgen-Strahlen.

Keine Anmeldung
Sie müssen sich nicht anmelden.
Am Tag der Ein- und Ausblicke darf 
man ohne Anmeldung in den 
Deutschen Bundestag.
Das ist etwas Besonderes.

Am Tag der Ein- und Ausblicke gibt 
es viele verschiedene Angebote.
Zum Beispiel:
• Info-Stände. 

Hier können Sie auch  
Fragen stellen.

•  Hefte zum mitnehmen
•  Geschenke
•  Gewinn-Spiele zum mitmachen
•  Führungen
•  Musik
•  Essen

Draußen: Programm-Tipps
Vor dem Reichtagsgebäude gibt es 
Musik:
Eine Frau spielt Gitarre.
Eine kleine Musikgruppe macht 
Blasmusik.
Vor dem Reichstagsgebäude sind 
auch:
• Clowns auf Stelzen.
•  Pantomime-Roboter.
Das sind Walk-Acts.
Das spricht man so: Woak-Äkts.
Sie machen Spaß und sind für die 
Unterhaltung da.

Infos Programm

Tag der Ein- und Ausblicke
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Rundgang
Bei dem Rundgang besichtigen Sie
das Reichstagsgebäude.
Zum Beispiel:
• den Plenarsaal
• den Pausen-Raum für die Politiker. 

Der Raum heißt: Abgeordnetenlobby.
• den Raum zum Beten. 

Der Raum heißt: Andachtsraum.

Fraktionsebene
Die Fraktionsebene ist
ein Bereich im Reichstagsgebäude
Hier gibt es Essen und Unterhaltung.

Kuppel
Sie können die Kuppel vom 
Reichtagsgebäude besichtigen.
Sie müssen sich dafür nicht anmelden. 
Das ist etwas Besonderes.
In der Kuppel können Sie weit sehen.

Sie können merken:
Die Kuppel ist ein besonderer Ort.

In der Kuppel gibt es keine weiteren 
Angebote.

Politiker reden auf der Bühne
Zum Beispiel über diese Themen:
• Wie der Bundestag entscheidet, 

wofür man die Steuer-Gelder 
ausgibt.

•  Welche Regeln es geben soll, 
damit freiwillige Helfer gut helfen 
können.

•  Im Krankenhaus gibt es 
die Gefahr, dass man krank wird. 
Das nennt man: 
Krankenhaus-Infektion.

Vorträge von Mitarbeitern
Die Mitarbeiter arbeiten
in verschiedenen Bereichen.
Die Bereiche nennt man: Referate.
Die Vorträge sind zu dem Thema:
Presse und Kommunikation.

Reichstagsgebäude:  
Programm-Tipps

Paul-Löbe-Haus: 
Programm-Tipps 
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Info-Stände
Verschiedene Abteilungen vom 
Bundestag zeigen ihre Arbeit.
Es gibt zum Beispiel  
diese Info-Stände:
• Info-Stand über 

die Abteilung Öffentlichkeitsarbeit
•  Info-Stand über die Abteilung  

Presse und Kommunikation
•  Info-Stand über die 

Unterabteilung 
Internationale Beziehungen

• Info-Stand über die 
Unterabteilung  
Wissenschaftliche Dienste

•  Info-Stand über das Referat 
Kunst im Deutschen Bundestag

•  Info-Stand über die  
Polizei und Sicherheit im 
Deutschen Bundestag

Führungen
Es gibt diese Führungen:
• Ausschuss-Sekretariate. 

Ein Ausschuss ist eine Gruppe 
Politiker im Deutschen Bundes-
tag. Das Ausschuss-Sekretariat 
unterstützt die Politiker. Bei dieser 
Führung geht es um die Arbeit 
vom Ausschuss-Sekretariat.

•  Band des Bundes. 
Bei dieser Führung geht es um die 
Häuser vom Bundestag.  
Von außen sehen die Häuser aus 
wie ein langes Band. 

•  Europa im Deutschen Bundestag. 
Bei dieser Führung besichtigen 
Sie den Europa-Saal. Sie bekom-
men Infos über die Arbeit vom 
Deutschen Bundestag in Europa.
Im Europa-Saal gibt es  
einen Vortrag oder Sie können mit 
Politikern sprechen. 
Diese Führung machen  
Mitarbeiter der 
Unterabteilung Europa. 

• Kunst-Führung über:  
Geheime Gärten und Höfe 
im Deutschen Bundestag. 
Bei dieser Führung machen Sie  
einen Spaziergang durch  
die Gärten und Höfe. 
Sie sehen Kunstwerke. 
Leider können nur 80 Personen 
mitmachen.
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Kinder-Bereich
Hier gibt es:
• Clowns
• Kinderschminken
• Zirkus zum mitmachen
• Kinder können hier  

malen und basteln.

Marie-Elisabeth-Lüders-Haus:
Programm-Tipps

Bibliothek
Sie können  
die Bibliothek besichtigen.

Führungen
Es gibt Führungen  
in diesen Bereichen:
• Bibliotheksmagazin. 

Dort werden die Bücher 
aufbewahrt.

•  Parlamentsarchiv.
•  Pressedokumentation.

Bei den Führungen lernen Sie,
was die Mitarbeiter in dem Bereich 
machen.

Kinder-Bereich: KunstBaustelle
Hier können Kinder Kunst machen.
Mitarbeiter unterstützen die Kinder.

Wenn Sie Fragen haben oder
Unterstützung brauchen:
Die Menschen an den Ständen
helfen Ihnen gerne weiter.

Info-Stand über das 
Parlamentsarchiv
Im Parlamentsarchiv sind
alle Unterlagen vom Parlament.
Zum Beispiel:
• Akten
• Texte
• Protokolle
•  Fotos
• Videos

Info-Stand über 
Presse-Dokumentation
Die Presse-Dokumentation sammelt
alle Zeitungsartikel über 
das Parlament.
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Vortrag und Gespräch mit 
Claudia Roth.
Wann? 10 Uhr bis 10:30
Wo? Besuchertribüne 
im Reichstagsgebäude

Claudia Roth ist Vize-Präsidentin 
vom Bundestag.
Sie ist Politikerin von der Partei
Bündnis 90/Die Grünen.

Eröffnung durch 
Johannes Singhammer.
Wann? 11 Uhr bis 11:15 Uhr
Wo? Freitreppe vor dem 
Reichstagsgebäude

Johannes Singhammer ist
Vize-Präsident vom Bundestag.
Er ist Politiker von der Partei CSU.

Der Haushaltsausschuss 
redet auf der Bühne:
Podiumsdiskussion zu der Frage 
Wie verteilt der Bundestag 
Steuer-Gelder?
Wann? 11:30 Uhr bis 12 Uhr
Wo? Hauptbühne im 
Paul-Löbe-Haus

Der Haushaltsausschuss ist
eine Gruppe Politiker vom
Bundestag. Sie entscheiden, 
ob die Bundesregierung 
Geld ausgeben darf.

Vortrag und Gespräch mit 
Ulla Schmidt
Wann? 13:30 Uhr bis 14 Uhr
Wo? Besuchertribüne im 
Reichstagsgebäude

Ulla Schmidt ist Vize-Präsidentin 
vom Bundestag.
Sie ist Politikerin  
von der Partei SPD.

Bei diesen Angeboten gibt es
Leichte-Sprache-Dolmetscher:
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Vortrag und Gespräch mit 
Johannes Singhammer
Wann? 14 Uhr bis 14:30 Uhr
Wo? Besuchertribüne im 
Reichstagsgebäude

Johannes Singhammer ist
Vize-Präsident vom Bundestag.
Er ist Politiker von der Partei CSU.

Vortrag und Gespräch mit 
Petra Pau
Wann? 15 Uhr bis 15:30
Wo? Besuchertribüne im 
Reichstagsgebäude

Petra Pau ist Vize-Präsidentin  
vom Bundestag.
Sie ist Politikerin  
von der Partei Die Linke.

Vortrag von Mitarbeitern 
aus der Abteilung 
Presse und Kommunikation über:
Journalismus aus dem 
Deutschen Bundestag
Wann? 16 Uhr bis 16:15 
Wo? Hauptbühne im 
Paul-Löbe-Haus

Der Ausschuss für Recht und  
Verbraucher-Schutz redet auf der 
Bühne:
Podiumsdiskussion zu der Frage
Wer hat mein T-Shirt genäht?
Wann? 16:30 bis 17 Uhr
Wo? Hauptbühne im  
Paul-Löbe-Haus

Leichte Sprache: ©Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., 
Büro für Leichte Sprache.
Bilder: ©Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., 
Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013/2014.
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